



Andrés Fosk,
gerente general
de la pesquera
Landes.

En la Región del Biobío: Piden que industria retome la pesca de jibia para generar empleos

Propuesta de la pesquera Landes para enfrentar la pérdida de trabajo por el cierre de Huachipato.

M. GUTIÉRREZ

La empresa pesquera Landes planteó que el sector industrial retome la captura de la jibia —que tuvo que cesar en 2019— para impulsar la generación en nuevos empleos en la Región del Biobío, como medida ante el cierre de Huachipato.

Andrés Fosk, gerente general de la pesquera Landes, señaló estar preocupado por el efecto que tendrá el fin de esa siderúrgica en el Gran Concepción. “Creo que el impacto será devastador en la zona y los efectos comenzarán a verse con claridad el primer trimestre del próximo año. Por otra parte, nuestra economía no está generando empleos formales y de calidad, y en Biobío el panorama no es auspicioso para pensar que la actividad industrial podrá absorber a los otros varios cientos de desempleados que arrojará el cierre de la usina”, señaló el ejecutivo.

Desde agosto de 2019, la pesca industrial no puede participar de la pesca de la jibia, tras la promulgación de una ley de iniciativa parlamentaria

que excluyó al sector de su captura, generando el cierre de tres plantas de proceso ubicadas en Talcahuano (2) y Lota (1) y la pérdida de unos 900 empleos directos y otros 800 indirectos. Además del cese de esas líneas de proceso de jibia, cuatro barcos pesqueros de alta mar dejaron de operar con sus respectivas tripulaciones.

Fosk añadió que “quiero ser muy serio en lo que voy a plantear, pero ya en 2019 nuestro país no podía darse el lujo de cerrar tres plantas de proceso, como lo que nos ocurrió con la jibia. Pero creo que hoy tenemos una oportunidad y estamos a tiempo para implementarla y que es por la vía administrativa que la Subsecretaría de Pesca permita que podamos volver a la pesca de la jibia, abrir las plantas de proceso, regresar al mar con nuestros barcos y tripulaciones y volver a comprar los volúmenes que adquiríamos desde el sector artesanal”.

Señaló que ve posible hacer un aporte para empujar la economía local por la vía de actividades en el territorio que permitan demandar más servicios de pymes y contratistas.